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Jordi Balló

‘Try to
remember’

Nadie comoHarryBelafonte la ha cantado
mejor ni conmás profundidad:Try to re
member thekindof september.Lacanción
nos pide intentar recordar aquellos sep

tiembres, “cuando lavidaera lenta, y tanmelodiosa”
ydiscurrepor el territoriode la remembranzade los
tiempospasados queparecen irrecuperables. Pero a
partir de unmomento,Try to rememberda un giro e
introducetambiénlanecesidaddecontinuar:“Nues
tros corazones deberían recordar. Y seguir”. Con lo
cual, la canciónseconvierteenunmanifiestovital.
Lacombinacióndelrecordaryelseguiresunapar

te sustancial de la manera que tenemos para con
frontarelpresenteylasexpectativasdefuturo,yesta
cuestión es esencial en unmomento donde se erige
unmuro sobre nuestra capacidadde imaginar el de
venir. Kierkegaard establece una separación muy
oportunaentrerepeticiónyrecuerdo.Paraelfilósofo
danés, lo que se recuerda se repite retrocediendo,
mientras que la repetición propiamente dicha se re
cuerdaavanzando.Yconcluye:“Esporelloquelare
petición, si es que ésta es posible, hace feliz al hom
bre,mientrasqueel recuerdo lehacedesgraciado”.
¿Quésignifica recordaravanzando?En laproduc

ción cultural, el éxito de las series se explica por la
aplicación de este principio de la repetición, por la
voluntad de desplegar constantemente nuevas ex
pectativas, en las que lo que ya ha pasado sirve para
apuntalar loquehadevenir.Escomounplaceranti
cipado, que se basa en la combinatoria entrememo
riayfuturo.Seríamuyproductivoquelapolíticacul
tural adoptara este principio que las series audiovi
suales demuestran que es tan fructífero.
Sencillamente porque hacen una promesa: señalar
que loquesequierehacerseguirá, sorteandolasdifi

cultades.Nosolohacerlascosasposibles,sinogaran
tizarelhilodesucontinuidad.
No sabemos si estemes será uno de esos septiem

bresdelosquehablalacanción.¿Seremoscapacesde
recordar avanzando? ¿O nos quedamos en una re
membranza de lo que se ha hecho, sin imaginar que
podemos repetirlo demanera diferente?Demanera
más omenos explícita, este punto es el centro de un
debate posible: ¿Nos centramos en el recuerdo, o,
comodiceTry to remember, el recuerdo solo es para
seguir?
Existen algunos signos de este debate. Por ejem

plo, la formaenquealgunascadenasdetelevisiónre
cuperan supropio archivo.Enalgunos casos sehace
con el fin de alimentar solo un sentimiento nostálgi
codeun tiempomejor, sinmásperspectiva; enotros
paracrearunavisióncríticahaciaestetipodeimáge
nes, como se ha conseguido conCachitos de hierro y
cromo de TVE, un éxito generacional a partir de la
revisióndelas imágenestelevisivasdelpasadodesde
elhumorcáusticodelpresente.
La televisión pública finlandesa ha experimenta

do en este sentido, y decidió abrir sus archivos para
que los ciudadanos pudieran reutilizar el material
audiovisual, creandounnuevocontexto críticopara
aquellas imágenes. Es un gesto avanzadodenuestro
tiempo: intentar recordar proyectando la memoria
haciaunanuevasensibilidad.

¿Seremoscapacesderecordar
avanzando?¿Onosquedamosenuna
remembranzadeloquesehahecho,
sin imaginarquepodemosrepetirlo
demaneradiferente?

#tuitsdecultura

@Granvilas Manuel Vilas Escritor
¿Quién quitará la tristeza que el virus ha
metido en el mundo? Pues la libertad vivida
hasta el abismo, cuando el virus se vaya,
claro.

@asaaribibangAsaari BibangCómica yactriz
Nadiedebería irseadormir conmiedodeque le
quemen.Hablamosdeasentamientos comosi
estuvierande camping, peroesaes su“casa”
(deberíaavergonzarnos). Allí tienen suspape
les, sus recuerdos... Lloro, de verdad. ¡Quéasco!

@PepTarradas Pep TarradasMúsico
L’únic bolo que tenia al setembre cau i se
gueix la lògica de sempre: no hi ha contracte,
s’anula el bolo i aquí no ha passat res.

@Barcelo_neta Júlia Barceló Actriz
El personatge femení de #Tenet (Kat) és de
vergonya aliena (les motivacions del perso
natge i la trama) i Kenneth Branagh fent de
rus més val que no ho comenti però vaig
gaudir com un animalet al cine amb la peli.

A. BUJ Venecia. Corresponsal

A lberto Barbera (Biella,
1950) es director de la
Mostra de Venecia des
deel 2011.Este añoseha
enfrentado a su mayor

retoconel coronaviruscomo invitado
especial. Trasmuchas dudas, Barbera
se empeñó en celebrar el festival con
todas lasmedidas de seguridad, como
cuentaaLaVanguardia.

Arranca el festival de Venecia.
¿Confiabaenque llegaríaestedía?
Es importante esta Mostra para dar
una señal de optimismo y de solidari
dad con el cine. El cine no puede per
manecer en confinamiento después
de tantos meses. Su futuro depende
tambiéndelaposibilidadderecuperar
una especie de normalidad. Debere
mos convivir más meses con el virus,
por lo menos hasta que haya vacuna.
Por lo tanto, yo quiero que la Mostra
sea un laboratorio.Que sirva de ejem
ploparaelfuturoyquesevuelvanaro
darpelículasyairalcine
si se respetan unas me
didas de seguridad tan
rígidas como las que he
mos implantado.

¿Han comprado test
PCR para los partici
pantes?
En el festival hay medi
dasdeseguridadmuyrí
gidas, es obligatoria la
mascarilla, hay más sa
las para ver películas,
hemos multiplicado el
número de eventos y se
respetará la distancia en
todomomento.Además,

obligamos a hacer PCR antes de volar
a quienes vengan de países fuera de
Schengenyotrosdemás riesgo, como
España o Grecia. Cuando lleguen van
a tener que hacerse otro PCR y, si se
quedanmásdecincodías,un tercero.

¿Ha temido en algún momento
quenopudiesecelebrarse?
Hubo momentos de pesimismo, pero
en junioyavimosque la situaciónme

Será un festival muy diferente
tambiénporlaausenciadeestrellas.
Lo más evidente es que no están los
grandesdeHollywoodyque faltan las
cuatro o cinco grandes películas que
siemprehabíancaracterizado laMos
trayque luego ibana losOscar.Noes
tánporquelosOscarssehanretrasado
y también porque los grandes estu
dios, tambiénNetflix, tienenprotoco
losmuy rígidos y prohíben a sus equi
pos viajar, por lo que las películas no
estarán en ningún festival de otoño.
Algunos han pospuesto el estreno,
muchas películas francesas que se es
peran aCannes oVenecia del año que
viene, como una de Emmanuele Ca
rrère. Por suerte no faltan películas
americanas porque han enviado mu
chasproducciones independientes.

¿Eselañode losnuevosautores?
Hay muchas películas de directores
nuevos o jóvenes, lo cual es algo muy
esperanzador.Significaqueelcinetie
ne un recambio generacional de gran
calidad.Hay jóvenes listospara reem
plazara losgrandesviejosautoresque
todosconocemos.

También es el añode lasmujeres.
¿Lohicieronparacombatir lascríti
casde laspasadasediciones?
No hemos cambiado los criterios de
selección ni hemos integrado cuotas,
soy muy contrario a ellas. El único
principioqueseguimoseselde lacali
dad,yhemossidomuyafortunadosde
hallar películas dirigidas por mujeres
degrancalidad.Esperoqueestoconti
núe en el futuro y hayamenos prejui

cios por parte de la in
dustria contra el trabajo
de lasmujeres.

¿Qué le parece el re
gresodeAlmodóvar?
Hemos sido afortuna
dosdequePedrosehaya
puesto a trabajar con
tanta velocidad y haya
acabado este precioso
cortode30minutos,que
ha terminadopocosdías
antes del festival. Esto
demuestra el aprecio
que tiene Pedro hacia la
Mostra. Lo he visto y es
maravilloso.c
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El italiano Alberto Barbera se ha enfrentado a su retomás complicado con la edición del coronavirus

“Quiero que sea
un laboratorio”

Alberto Barbera, director del Festival de Venecia

ABSOLUTAMENTE INTERNACIONAL

“Más de 50 países han
mandado películas al
festival, también China,
Australia o Brasil”

YARA NARDI / REUTERS

A falta de estrellas, un fan conKateBlanchett en lamáscara

joraba y que a finales de verano po
dríamos hacer un festival con condi
ciones casi normales. Hemos logrado
organizar un festival absolutamente
internacional y más de 50 países han
mandado películas, también China,
AustraliaoBrasil.


